

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Ceuta.—Un mes	1
Provincias.—Trimestre	4
Estranjero.—Año	20
Ultramar.—CINCO pesos fuerte oro	

EL AFRICA

REMITIDOS Y COMNUICADOS

Avisos y anuncios

A precios convencionales

Dirección y Administración del periódico

16—General Moreno—16

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Periódico semanal de las posesiones españolas

MAL ANTIGUO

Desde Herodes—y cuidado que el origen se pierda en la noche de los tiempos!— la degollación tan solo alcanza á los inocentes. Y solo sentado este precedente se explica, que sigan las truhanerías calificándose de listezas, y violentando el idioma se dé á las defraudaciones el título de irregularidades.

Arriesga cualquiera su fortuna en exacto cumplimiento de deberes ineludibles; antepone las exigencias de estrecha conciencia á las satisfacciones que pueda proporcionar sos pechoso aumento de fortuna; vive con modestia antes que bordear las fronteras del código penal, ese, es un majadero, un rutinario, un adocenado, cuyo concurso es inútil y cuyas teorías y enseñanzas á nada práctico conducen.

En cambio, esta sociedad, á la cual rendimos culto, en su gran mayoría esclava de los efectos, dá patentes de listos, inteligentes é inimitables á cuantos consiguen una fortuna por vedados que sean los medios en su conquista empleados.

¿Que defraudaron al Estado haciéndole aceptar como buenos generos averiados? ¿Que puestos de cuerpitos con crímenes, tal vez de mejor condición que ellos, cobraron por completo lo que al entregar cercenaron en mas de la mitad?

¿Que retuvieron y se apropiaron depósitos, que se hallaban obligados á devolver? ¿Que invirtieron en provecho propio bienes que á su custodia y administración se confiaron? ¿Que, aun así, estudiaron por deferencia, apatía, consideración, temor ó caridad de los demás toda persecución y castigo? ¿Que listos pero ¡que listos! dicen, los que en igualdad de circunstancia han hecho ó por similitud de instinto han hecho lo mismo.

¿Que bandidos! pero que bandidos! decimos nosotros, y con nosotros cuantos estiman y creen que ha de llegar día en que un suero moral, parecido al de Pasteur, modifique muchas de nuestras sociales corruptelas y ese el triste espectáculo que nos ofrece ver al vicio y á la inmoralidad triunfantes, recibiendo el halago de los altos y con

denando á perpétuo terror á los de abajo.
Y ese día llegará!

BUENA IDEA

Los que aspiran á hacer de Ceuta algo que responda á las exigencias patrias. Los que alejados de luchas bizantinas desean ocupar su tiempo en nobles ideales, que estimulen provechosas enseñanzas para el porvenir, proyectan un certamen de tiro nacional; y á dicho objeto solicitan el concurso de cuantos activa ó pasivamente puedan contribuir al logro de tan dignos ideales.

Nuestro sincero pláceme enviamos, desde estas columnas, eco fiel de opiniones regeneradoras, á los iniciadores del pensamiento y ojalá reciban como pago de su buena obra, un resultado superior á sus modestos propósitos y el premio, que acompaña siempre, como necesaria satisfacción, al deber cumplido.

Recuerdos de Vico

Vico murió. La escena española ha perdido al mejor de sus actores. Pobre vivió siempre y por lo tanto pobre ha muerto.

El producto de sus grandes contratos, esas sumas fabulosas que ganó en otros tiempos, eran pocas para sus necesidades pues sostenía una larga familia y se hacía cargo de todas las obligaciones de sus hijos y los innumerables pacientes que le rodeaban. Además repartía grandes sueldos entre el personal de su compañía y cubría con creces todos los apuros en que se encontraban los actores que estaban bajo su dirección, pues era desinteresado y caritativo como el que más.

Todos conocemos las grandes condiciones artísticas que poseía el insigne Vico, tan solo mencionaremos para dar á demostrar el talento del gran actor, lo que le ocurrió una noche en el Teatro de Jerez con motivo de estar celebrando una función en honor de Valero, cuyo título era «La Carcajada».

En uno de los entreactos, leyó Perrín y otros actores de su compañía unas poesías alusivas al acto y el se veía en el compromiso de leer algunas y como no llevara ningún trabajo preparado y el pú-

blico suplicaba su presencia, salió precipitadamente al palco escénico y después de estar parado un momento improvisó las siguientes poesías que fueron calurosamente aplaudidas.

No es mi pobre Carcajada esta noche de locura que lo es también de amargura para el alma atribulada que acordándose de aquel que conmemora hoy mi anhelo lágrimas de desconsuelo vierten mis ojos por él, por él, que anciano doliente aún el mundo recorria y que su genio infundía el entusiasmo creciente. Aún hoy que la triste fosa encierra ya sus despojos veo luz en aquellos ojos y moverse aquella losa que su excelsa fantasía y su inspiración gigante si sucumbió en un instante su alma lucha todavía.

ANTONIO VICO.

Era un hombre de mucho talento. Dios lo habrá acogido en el sitio de los buenos al carifoso padre, enamorado y fiel esposo.

Recordemos siempre al insigne Antonio Vico.

EL SECRETO DE LA GRUTA

CUENTO.

Por las ásperas escabrosidades de sierra morena en Galicia, serpentea una estrecha senda que conduce al pueblo de Chalons sur Marne.

Subiendo hacia la empinada cumbre, con los pies ensangrentados, agitado el pecho, va un labriego en cuyo rostro se vé pintada la duda, cual si temiera resolverse á realizar alguna fatal determinación.

En un recodo que forma el sendero, cerca ya de la cumbre se detiene ante una oscura y profunda gruta, lugar propio para albergue de fiera, ó seguro asilo de una banda de forajidos; quizás en lejano tiempo refugio de los cristianos perseguidos por las traillas de las feroces hordas sarracenas.

Después de algunos minutos de vacilación se decide á entrar; avanza paso á paso, investigando con su penetrante mirada todos los rincones de aquella caverna.

De pronto, como si tomara una resolución decisiva, saca del morral que cuelga á su espalda un

envoltorio que, con mano convulsa deposita en el mas apartado rincón; con hercúleo esfuerzo levanta una pesada piedra y cubre totalmente el objeto depositado.

Seguro de que nadie ha podido observarle sale de la gruta y se encamina al cercano pueblo no sin volver de vez en cuando la cabeza por si alguien pudiera haber observado sus operaciones.

¿Qué terrible misterio se oculta en todo esto?

¿Qué ser, tesoro ó secreto, encierra aquel envoltorio?

Paciencia lector querido, que pronto saldrás de duda y te quedarás atónito.

Después de larga jornada, nuestro misterioso personaje llega al pueblo; la noche extiende su negro manto y la obscuridad mas completa reina en sus tortuosas calles.

En la mas escusada de todas, nuestro hombre se para ante una casa de mezquino aspecto; tres golpes dados en pesado aldabon, bastan para que la puerta se abra; una muger de ceñudo aspecto se presenta en el umbral.

¿Eres tu Bertolín? interrogó la desconocida

Yó soy, Maruja; aquí tienes la nota.

Internose la muger y al poco volvió á presentarse con algunos objetos que Bertolín metió en su morral y despidiéndose al punto volvió á tomar el mismo sendero que antes siguiera, pero en dirección contraria.

Rendido de fatiga, sus descalzos pies destilando sangre, penetró en la gruta, levantó la piedra y sacó el misterioso envoltorio, y al romper la envolvente que le cubria ¿que diras ¡oh lector! que apareció á sus ojos?

Pues unas alpargatas viejas que el económico Bertolín guardaba para las grandes solemnidades.

A. ROIG.

Arbitrios Municipales

Es un asunto de excepcional interés el que vamos á tratar.

La Autoridad debiera procurar por cuantos medios esten á su alcance, favorecer al pueblo buscando el remedio para que la vida sea mas económica.

Es un escándalo lo que pasa aquí. Se vive relativamente mucho mas caro que en cualquier punto de la Península, debido á lo grabado que estan los artículos de primera necesidad, pues hay

algunos que cuentan su introducción mucho más que valen ellos, haciéndose por tanto imposible vivir en Ceuta, por lo menos el pobre jornalero, el empleado de reducido sueldo, todos los que no sean *potenciados*, que viven bien en cualquier situación.

Nos vemos precisados a suplicar a nuestra primera autoridad, ponga en juego todo su poder, para lograr el fin que nos proponemos, que no es otro, sino el del bien general.

Se deben abaratar los derechos de consumo, sobre todo en los artículos de primera necesidad como hemos dicho anteriormente que son los del pobre y que por ningún concepto debían estar tan sabidos y menos en una plaza como esta, que ha no ser por las enormes cargas municipales y el pingüe negocio que obtienen algunas personas, habían de estar exentos de todo impuesto como están en Melilla y no sabemos que derecho ni que influencia suggestionadora han de tener esos caciques, para que esta plaza no goce de las ventajas de aquella.

Es necesario que no permanezcamos en la inacción y que quedemos convencidos de que nos atañe mucho el problema de los arbitrios; por lo tanto no dejaremos de pedir, se busque la forma de obtener la baratura en esta población, aun cuando sufran disgustos aquellos que teniendo grandes participaciones en el negocio, han de hacer lo blanco negro, han de prometer esto y lo otro, y han de procurar buscar alguna salida, por medio de la habilidad rastrera e indigna que poseen.

Se impone un estudio sobre este asunto; estudio realizado a conciencia, pues no porque tengamos la administración *desorganizada*, y se satisfagan sin números de despilfarros llevados a cabo en cada año, no por eso han de ser las víctimas, aquellos que no cuentan con *cajas propias ni ajenas* y están sujetos a un reducido sueldo, que les obliga, dada la carestía de la Plaza, hasta tener un hogar poco decoroso, viviendo sumamente agobiados por todos conceptos.

Urge pues lo que pedimos. Es apremiante rebajar esos exorbitantes derechos.

A nuestra primera autoridad acudimos y en ella confiamos el asunto.

CUENTO

En la vida, es muy común que existan seres que amen y lo guarden en el secreto más estrecho; la susceptibilidad humana hace más daño que la langosta.

Vivió allá por no se que años, en una de las más pintorescas comarcas de nuestra patria, una familia honrada, un hijo mozo, alegraba los tristes ratos de aquel matrimonio feliz, pero él, llamado por todos Mi-

guel, no era tan dichoso; idolatrado, si, por sus cariñosos padres, que procuraban darle cuantos gustos podían, en su desahogada fortuna; pero era ya hombre y necesitaba cariño distinto al que le facilitaban los que le dieron su existencia.

Buscó entre todas las conocidas jóvenes de aquellas tierras, y una tan solo, llamó a las puertas de su alma; ¡no sería muy bella! (pero para él lo era más que cuanto había visto en todos sus días! Desde aquel momento feliz en que la dedicó sus pensamientos, en vano pudo, como todo enamorado, apartar la imagen de su mente; ¡Infeliz muchacho! ¿Por qué queremos tanto los mortales?

Ella solicitada por varios, no hizo caso jamás de ninguno, y dicen que esta conducta dió lugar a un sin fin de habladurías, ¡sin fundamento quizás! Pero se habló bastante de sus aspiraciones, y de otras muchas cosas que Miguel jamás escuchó, pues hasta se disgustó con más de dos, que vinieron a contarle cuentos varios.

Una noche, hermosa como el placer y bella como el amor, la habló al pie de su alta reja. ¿Que trataron? ¡Váyalo V. a saber! No pudieron enterarse los que intentaron conocerlo. Únicamente se le vió al día siguiente pensativo, y jamás rondó las calles cercanas a la casa de la chica; ni en las horas de su virginal sueño, tañó su bandurria cadenciosa, como en otro tiempo, bajo las acacias de su huerto, cuyas ramas y flores besaban la ventana de la alcoba.

—No la quieres ya?—le preguntaban los amigos.

—Mas que a mi vida! Contestaba Miguel sin hacerle mucho que esperar.

—Entonces porque no pasas por casa de la niña?

—Mucho preguntais ¡espital! Y hacia el rumbo de la conversación por distintos derroteros.

Nadie le sacó palabra alguna en mucho tiempo. Hasta que un día se casaba un amigo y fué invitado al acto. Se le suplicó llevara su bandurria, que le acompañaría con la guitarra una muchacha.

—No voy entonces, dijo a quien tal le dijera.

—Pero hombre! ¡si es Concha la que te acompañará! ella lo ha dicho; pero nada más que a ti.

—Que alegre aceptó Miguel entonces; a los pocos días se celebraron los desposorios de los amigos. Allí fueron él y ella; Después de la ceremonia se bailó y ambos tocaron, pero sin mirar Miguel a Concha, ni Concha a Miguel; bailó todo el mundo; los que tocaron no habían bailado, entonces una voz gritó; ¡Que bailen los simpáticos tocadores! Ambos hicieron con sus cabezas un signo negativo.

—Pues que cante Miguel! dijo otra voz. Entonces él asintió con un gesto, y marcando un aire triste con la uña de ballena en las cuerdas de su instrumento, a fin de que la que acompañaba y tanto quería, lo si-

guiese; elevó al cielo con voz melódica y sonora este cantar

Aunque tu no me quieras,
tengo el consuelo
de saber que tú sabes
que yo te quiero.

Una salva de aplausos apagó los últimos acordes de los instrumentos y ambos, colorados como las amapolas que se destacaban sobre los verdes manteles de las vegas vecinas, cambiaron una mirada de fuego, que sirvió de unión para sus almas apasionadas.

Y aquí acaba el cuento.

JUAN BARRANCO.

Tradiciones Africanas

AYUNTAMIENTO

Sesion ordinaria de 5 de Febrero de 1890.

«Se aprueba el acta de la anterior»

«Votada la destitución del Secretario del Ayuntamiento. Don Guillermo Gonzalez Novelles, por todos los concejales, asistentes y que componen el número de diez y siete de los diez y ocho que constituyen la Corporación, quedó acordada la expresada destitución, así como el que se remitiera copia del acta al Gobernador Civil de la Provincia, en cumplimiento de lo que ordena el artículo 124 de la Ley municipal, en su párrafo primero.»

Seguidamente el Concejal señor D. Ricardo Cerni, hizo presente al Ayuntamiento que iba a dar lectura a una mocion que afectaba a la personalidad del presidente de la Corporación y por lo tanto suplicaba a este en nombre del cuerpo Capitular y en cumplimiento del artículo 106 de la Ley, tuviera la bondad de abandonar el salón. Encargada la presidencia por el señor Alcalde D. Enrique Garcia, a Don Aurelio Rivero Perez y después de abandonar aquel el salón de sesiones por el señor D. Ricardo Cerni se dió lectura a la siguiente proposición:

«Los concejales que suscriben proponen a sus dignos compañeros, la adopción del siguiente acuerdo: El Ayuntamiento habidas en consideración; los valiosísimos servicios y constantes sacrificios realizados por el señor Alcalde D. Enrique Garcia Ponce en pró de los intereses comunales, a cuyos servicios e iniciativas se debe la moralización de nuestra administración local, y la ya iniciada regeneración de este pueblo, acuerda por unanimidad que el referido señor Alcalde Don Enrique Garcia Ponce ha merecido bien de sus vecinos, y como pequeño galardón a sus relevantes méritos, propone un voto de gracias del Ayuntamiento. *Andrés de Mesa Leon, Ricardo Cerni Gonzalez, Luis de Mesa y Leon, Joaquín Garcia de la Torre, José Mendez y Garcia.*»

Fué aprobada por unanimidad.

Dejamos a la consideración de nuestros ilustrados lectores los infinitos comentarios a que se presta hoy, el merecido voto de gracia de que fué objeto entonces el único presidente de este Ayuntamiento que desinteresadamente ha regido

los destinos de la administración pública de este desdichado pueblo, digno por muchos conceptos de mejor suerte.

ESCURSION A TETUAN

De regreso de la Ciudad santa, llegaron ayer a las cinco de la tarde a esta Plaza, el ilustrado General Sr. Diaz de Cevallos, el Coronel de Ingenieros Sr. Baylo el Sr. Garcia de la Torre, Ayudante de dicho General, el Secretario Sr. Nosde, el Teniente de Ingenieros Sr. Pelaez, y otros.

Fueron en dicha plaza marroquí galantemente recibidos por algunos individuos de la Colonia española y por los moros más ricos e ilustrados, los cuales obsequiaron a los expedicionarios, en sus casas enseñandoles cuantas curiosidades encierra Tetuan.

No esperábamos otra cosa; pues además de las simpatías con que cuenta el ilustre General y los demás señores acompañantes, que le hacen acreedores a toda clase de atenciones, eran portadores de varias cartas de recomendación del conocido africanista Doctor Garcia, el cual cuenta en todas las plazas africanas próximas a la nuestra y entre todas las kábilas tanto del bajato de Tetuan, como del de Tanger, con grandes amistades, por las innumerables expediciones que ha realizado y le han hecho conocedor de todo el terreno y poseer grandes conocimientos sobre las costumbres marroquíes.

Nosotros nos alegramos del feliz regreso, y aplaudimos la idea de visitar a esa plaza marroquí, cosa que debían hacer con frecuencia comisiones militares, para que fueran conociendo las costumbres y usos de nuestros vecinos, como lo realizan otras naciones con el fin de crear corrientes de simpatías, que siempre habían de ser beneficiosas a nuestra Nación en época oportuna.

SUENO

Soné que era muy rico. Que vivía muy feliz y que mi pueblo se había transformado por completo tanto en el orden moral como en el material. Que la desastrosa administración municipal desapareció y los mangoneadores de aquella época estaban a la sombra en sitios obregos, como pago a tantos despilfarros y maldades como hicieron. Que el pueblo era una *juana* porque se comía muy barato y porque todos, aun con escasos sueldos, podían aburrir y vivir con el decoro debido. Que sin duda por efecto del cambio de personal, éramos todos uno y se habían terminado los disgustos, reinando por tanto paz y tranquilidad. Que levantaron varios edificios para escuelas y otras dependencias del Municipio, que este tenía presupuestado una cantidad para dar carreras a los más aventajados. Que se había hecho un alcantarillado.

Las aguas se encauzaron y se recojían en fuentes públicas. Que era tal el comercio desarrollado que no desmerecía este pueblo en nada a Gibraltar, Malta, Argel, Oran y otros.

Que ya no se veían los presos por las calles codeándose con todo el mundo y quitando el trabajo a los pobres artistas, pues todos eran militares, comerciantes, empleados y obreros que iban y venían

de sus cuarteles, establecimientos, oficinas y talleres.

Que tenemos una Aduana y se consideraban nuestros productos libres en todos los puntos españoles. El puerto que se empezó el año 1884 ya se había terminado y daba gusto el ver a tantos vapores haciendo sus operaciones. Qué todas las naciones envidiaban a esta población por ser la más fuerte y comercial del Mediterráneo. Que los periódicos EL AFRICA, y el Eco, se habían convertido en Boletines Comerciales pues ya no se censuraba ningún asunto.

La política no se conocía, pues cada cual se dedicaba a lo suyo y como el Ayuntamiento eran todas personas desinteresadas, de lo más sano e ilustrado de la población, buscaban el bien del vecindario y no el lucro particular.

Se habían ensanchado las calles y el presupuesto era muy bien invertido: se daban limosnas a los necesitados y los empleados cobraban sus sueldos con cargo a su capítulo correspondiente y como estaba bien administrada la caja se le daba a cada cual lo suyo.

Había un magnífico palacio municipal en sitio céntrico de la población.

La célebre cárcel, desapareció y con los dineros que daba el Ayuntamiento al mandarin de aquella época, se construyó un buen edificio que un partido se comprometió a hacerle al Ilustre.

Que habían desaparecido los empleados puros en el municipio y... soné miles cosas más que no recuerdo.

Pero ¡oh despreciable! Cuando despareció la cuenta de mi sueldo, lloré de coraje y lleno de cólera me fui a la cama para vestirme y ir a la imprenta a llevar un trabajo sobre inmoralidad. Ya no se acordaba de mí: la administración seguía más desorganizada, pues la noche anterior se le dio un golpe de gracia de asociados compuesta de deudos, amigos y futuros empleados de los caciques, según pues las múltiples *cabalías particulares*; la población llena de indignación; no existía puerto; ni había más barcos en la bahía que el cadáver del buque; ni aduana ni nada.

¡Que diferencia más grande, entre el sueño y la realidad!

Y lleno de furia, mirándome al espejo (pues me estaba lavando) me dije con coraje:

«Yo y nadie más que yo, arreglaba todo lo malo que hay, si pudiera dar la dirección como si fuera el jefe de la epidemia de la *colera morboasiática* el cual dirigido por mí, había de barrer (como dicen los chinos) la escoba negra en algunos lugares».

Pidiéndole a Dios estoy, Hegue la noche y me hago soñar lo mismo.

Ya que despierto no es uno feliz, siquiera que me conceda serlo dormido.

Y me voy a dormir.

Y me voy a dormir.

Y me voy a dormir.

Y me voy a dormir.

Y me voy a dormir.

Y me voy a dormir.

Y me voy a dormir.

Y me voy a dormir.

Y me voy a dormir.

Y me voy a dormir.

Y me voy a dormir.

Y me voy a dormir.

Reciba su desconsolado padre y toda su distinguida familia nuestro mas sentido pésame por tan irreparable pérdida.
Descanse en paz.

UNA LAGRIMA

En tus azules ojos, preciosa niña, una lágrima triste sorprendí un día: ¿porqué llorabas? refiéreme la historia de aquella lágrima.

Lloraba mi tristeza, mirando al cielo, porque mi buena madre se fué, y no ha vuelto. Se fué a la gloria, y me dejó en el mundo huérfana y sola.

Cuando el sol desaparece Tras esos montes, y el tenebroso manto, tiende la noche, digo gimlando; como el sol que ahora muere mi madre ha muerto!

Luego, cuando la aurora de la mañana tiende sus arreboles por la montaña, digo: el sol viene con nueva vida, y ella... ella no vuelve.

LUCIANO A. DEL OLMO.

Cantares africanos

No te fies de los moros aunque los veas llorar, que son como el Cocodrilo; mucho llanto pa engañar.

Me dicen que soy ladrón; que a buen árbol me covijo; eso con mucha razón, todo el mundo me lo dijo.

Junto al lecho de *Christaba* pasé mis primeros años; crecí, coji los blanquillos, y robé con mis amaños.

CERETITO.

NOTICIAS

Escuela Central de Tiro.

Han llegado a esta Plaza, los Coroneles de artillería Don Leopoldo Colón y Don Basilio Fernandez con el fin de ponerse de acuerdo con el de este Parque para el estudio de los próximos simuláctos que han de llevar a efecto la Escuela Central de Tiro en esta Plaza, a la que vaudá todo el ilustrado personal que forma parte de dicha escuela y otros distinguidos militares de altas graduaciones.

Trapas imperiales.
El vapor Hassani del gobierno de

Marruecos, ha desembarcado cerca de Adjeron, mil soldados del sultan, destinados a vijilar la frontera, trecientos en la cabala de Saida; doscientos en Aion-Sidi-Mellon, y quinientos en Cudjela.

El Turquí que es el otro vapor de guerra, tambien ha desembarcado 1700 fueiles.

Natalicio
Ha dado a luz con toda felicidad una robusta niña, Doña. Rita Rubio, esposa del oficial de Carabineros Don Manuel Aranda.

Le damos al matrimonio nuestra mas cordial enhorabuena, como así mismo a nuestro querido amigo Don Antonio Rubio Arteaga, padre de dicha Señora, la cual continua en perfecto estado de salud.
Nos alegramos.

Defuncion.
Victima de rápida enfermedad, dejó de existir en el día de ayer, Don Miguel Artier, hijo de nuestro amigo Don Pedro Artier Vazquez, empleado de este Ayuntamiento a quien le damos el mas sentido pésame.

Caida.
Desde la muralla de la batería de San Felipe se cayó el día 11 del corriente la preciosa niña Elisa Maeso Andujar, hija de nuestro querido amigo el honrado comerciante Don Ricardo Maeso.

Fortunadamente no tuvo mas consecuencia que pequeñas contusiones recibidas por efecto del fuerte golpe. Sentimos lo ocurrido y nos alegraremos del pronto restablecimiento.

Ascensos.
Ha sido ascendido a General de Brigada, Don Arturo Castellary, el cual desempeñaba con gran acierto el mando del Batimiento de Ceuta 2.
Felicitamos a tan digno e ilustrado Militar.

Tambien a sido nombrado General nuestro querido amigo el Coronel de Estado Mayor, Don Maximo Ramos, que tan buenos servicios prestó en esta Comandancia General y que tan querido es por la gente sana de esta población.
Nos alegramos en el alma.

Para Ceuta 2.
Ha sido nombrado para mandar el Regimiento Infantería de Ceuta número 2, el bizarro coronel Don Pedro Real.

Viaje.
El Domingo pasado salió precipitadamente para Madrid en donde tiene un hijo enfermo, Don Manuel Tourné, Ayudante de Campo del Excelentísimo Sr. Comandante General de esta Plaza.

Contestacion.
No llevas razon querido Eco, respecto a los vapores correos, pues hasta lo dedican a servicios particulares como el que en la actualidad desempeña el «Apostola» frente a Cadiz segun el Diario de esa capital, pues con el pretexto quizás de ir a la limpia, está ve-

rificando trabajos de salvamento que han de producirle a el dueño, pingües ganancias.

¿Y si el «Virgen de Africa» hubiera sufrido averia en estos días, quien iba a llevar la correspondencia? ¿que los buques al servicio del Estado y demarcado bien retribuidos como estan estos trasatlánticos, se pueden dedicar a trabajos particulares?

Respecto a lo demás, ya sabes que estamos de acuerdo y no le daremos gusto a nadie, pues tu Eco repercute en el AFRICA

Para Madrid
El día 10 marchó con dirección a Madrid, el ilustrado, primer Teniente de Infantería Don Ramon Mouville, el cual como todos sabemos fué destinado a Canarias.

Chwy el Albaidach
Vemos con gran extrañeza la escaseza de huevos en esta Ciudad, apesar de los moros que tenemos entre nosotros dedicados a la explotación de este negocio, como así mismo de otros muchos relacionados con toda clase de artículos de subsistencias.

Visita
Hemos recibido la de los periódicos «Telegramas» de Melilla, y «El Anunciador» de Granada, con los cuales establecemos gustoso el cambio

Acunacion
El gobierno marroquí, ha contratado con el de Francia, la acunación de tres millones de duros, los cuales han de ser entregados para la circulación en plazo perentorio.

Toro
Tambien el Domingo pasado fueron corridos algunos toros ensogados en el Angulo en donde habia numeroso público.

Asolapadamente, vimos a algunos individuos comiendo Lechugos y arrojando Salibita al tendido de sombra.
Buenos toreros.

MILICIA VOLUNTARIA DE CEUTA
Debiendo venderse en pública subasta dos caballos de desecho pertenecientes al Escuadron Cazadores de esta Milicia el día veinte del actual a las once de su mañana se anuncia al público para conocimiento de las personas que deseen adquirirlos.

Ceuta 11 de Marzo de 1902.
EL COMANDANTE MAYOR.
L. Boguerin

METHARAN HERMANOS

Gomez Pulido número. 5.
Se acaba de recibir un inmenso surtido de pañuelos, colchas, mantones y objetos de seda.
Variedad en artículos del Japon y grandes novedades.
GOMEZ PULIDO NÚM 5.
METAHRAN HERMANOS,
Gran rebaja de precios.
Imp: de Garcia de la Torre.

GABRIEL ALMENARA VALLE

Victima de la misma enfermedad dejó de existir el día 11 del corriente nuestro querido amigo Gabriel, el cual contaba en esta plaza con generales simpatías tanto por la bondad de su carácter, cuanto por su afable trato y honradez.
Al acto del entierro acudieron un gran número de vecinos a rendir el último tributo al amigo.

ANUNCIOS

MAGNESIA EFERVESCENTE DEL DR. TRIGO

premiadas en las exposiciones de Madrid 1898 y Paris 1900.
MEDALLA DE ORO EN LA DE NIZA DE 1900.
Aprobada por la real Academia de medicina de Valencia.

Preparada á la inglesa con drogas puras y esencia de limón obtenida exprofeso, es un refresco atemperante, muy agradable é indispensable en nuestros climas. Rechazar las imitaciones.
De venta en todas las farmacias y droguerías de España.

Por mayor: principales droguerías y laboratorio del Dr. TRIGO, Sagunto-144-VALENCIA.

PIANOS Y ARMONIUNS

DE
la acreditada fábrica de Piazza
SEVILLA

Alquiler, cambios y reparaciones. Autenticidad y solidez en los instrumentos.
Pianos de Erard, Pleyel y Roenich. Ventas á plazos, sin entrada.
Rioja 8.--SEVILLA.
Sucursal en Ceuta,--Soberania Nacional, número 62.

SOBERANIA NACIONAL 40

AVISO IMPORTANTE

¡ OJO Lavanderas OJO !

LA INCOMPATIBLE CATALANA

vende 10.000 barras de jabon para lavar ropa á precios nunca vistos.

barra en 3 libras á 050
idem idem á 060
idem idem á 070

Tambien acaba de recibir un grande y variado surtido en juguetes de las principales fábricas de Barcelona desde 5 céntimos uno en adelante

No equivocarse «LA CATALANA»



QUIERQUE VA
EL AIRE PAPEL DE ARMENIA quemando PAPEL DE ARMENIA el mejor de los DESINFECTANTES
En interes de los enfermos y personas que les cuidan, los medicos recomiendan purificar el aire quemando **PAPEL DE ARMENIA**
Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumeras POR MAYOR: GERMAN Y CA. BARCELONA
DI nero barato gran reserva y prontitud, habiendo garantizado, sobre todo garantía chérr

LA UNION

EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUIDO
contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, Calle de Orosaga número 1 (Paseo de Recoletos).
Oficinas de la Subdirección en esta provincia Cádiz, calle Murgía núm. 26.

GARANTIAS

Capital social efectivos. Plas. 12.000.000
Primas y reserva 44.028.645'68
Total. Plas. 56.028.645'68

34 años de existencia

Seguros contra incendio

Esta gran compañía nacional ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 66.631.740'93 siendo esta la demostración más evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contra toda clase de contingencias, y especialmente Dotes, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales de feros primas más reducidas que cualquier otra compañía.

Agentes de la Compañía en Ceuta, Sres. Mond Hermasnos

Librería Agrícola Nacional y Extranjera

M. ANGEL GIL ARRUE

(Sucesor de Rivas Moreno)

MADRID. 14 Serrano, 14.-MADRID

Esta casa está en relaciones con los editores nacionales y extranjeros, y remite á provincias todos los pedidos de libros en condiciones vxe tafosas.

Gran centro de suscripciones á todos los periódicos.

PÍDASE EL NUEVO CATÁLOGO QUE ACABA DE PUBLICARSE

Obras nuevas: Jiménez: *El cultivo del caballo y de la belleza*. Contiene muchas recetas y secretos útiles á los agricultores. Precio oca provincias, 1 peseta franco de porte.—Bernat: *La fertilización de eno tierras*. Valencia, 1900.—Un tomo 2 pesetas y 25.—Romero Alml75 ra: *Guía completa de los ganaderos tratantes en carnes y tabajas* ros ptas. y 50.—*Enología teórico práctica*. Monografía de los vnos de pasto y comerciales, tintos y blancos, comunes destina dos á me, clas y selectos, vinos de lujo, secos licorosos y espumosos, por Octavi^o Ottavi traducida de la tercera edición italiana, con más de 600 páginas é ilustrada con numerosos grabados, 8 pesetas y 850.—PIZARRO: *Gana do vacuno* un tomo 4 pesetas y 450 y *Lopez Sanchez* Abonos una pe esta y 1.25.